Opinión

LA TRIBUNA

¡Ya vienen los 'bolonios'!



Luis Felipe Ragel

Catedrático de Derecho

L Diccionario de la Lengua Española contiene dos acepciones de la palabra bolonio. La primera atiende a su sentido propio: "Se dice de los estudiantes y graduados del Real Colegio de España, en Bolonia". La segunda alude a su sentido irónico coloquial: "Necio, ignorante".

Los bolonios a los que me voy a referir no responden a ninguno de estos significados. No son los licenciados universitarios que amplían sus estudios en el Real Colegio Mayor de San Clemente de los Españoles, situado en Bolonia, creado en el siglo XIV y protegido por los Reyes Católicos a partir de 1488. En ese lugar estuvo hospedado Carlos I durante cuatro meses en 1530, con motivo de su coronación como emperador. Era sitio tan relevante que fue expresamente excluido en la disposición promulgada en 1559 por Felipe II, que prohibía que los españoles pudieran estudiar fuera de España. Para poder cursar estudios en este colegio, se exige actualmente ser varón, español, católico, de conducta irreprensible, menor de 30 años y licenciado en España con muy buenas calificaciones. Bolonio significa ser un titulado universitario aventajado.

En los próximos días empezarán a impartirse algunas nuevas titulaciones en aplicación del llamado Proceso de Bolonia. Estos estudios culminarán dentro de cuatro años con la entrega de los títulos de grado, lo que supondrá que dejen de expedirse los títulos de licenciado y diplomado. Es muy posible que se produzca una democrática transformación del significado de la palabra bolonio, que ya no se aplicará únicamente al licenciado de expediente brillantísimo, sino también al graduado universitario que generará la adaptación al Plan de Bolonia.

El nuevo modelo pretende igualar a las diversas legislaciones para facilitar así la movilidad de los titulados universitarios por los diversos Estados de Europa, no sólo los pertenecientes a la Unión Europea. Des-

A foto de familia se hace dentro de

El modelo de Bolonia es casi idéntico al que ya se aplica en la enseñanza secundaria: consiste en reducir la importancia de la aptitud del estudiante y potenciar su actitud, y en poner el acento en las actividades a realizar



de este punto de vista, la idea es buena, de ahí que los políticos de todo signo la hayan hecho suya y enarbolen decididamente la bandera del sistema europeo universitario.

Sin embargo, algo muy importante ha fallado a la hora de su implantación en nuestro país. Siendo la universidad el lugar donde se utiliza con más frecuencia el saludable mecanismo democrático de la votación, llama poderosamente la atención que no se haya efectuado ninguna consulta a los alumnos, profesores y personal de administración sobre tan trascendental cuestión: se ha impuesto el hecho consumado y evitado la posibilidad de oficializar la opinión contraria del colectivo universitario.

de este punto de vista, la idea es buena, de

Joaquín Pérez Azaústre

Mutis por las chicas

casa. De puertas para afuera, todo lo que ocurre es corrección, diplomacia y coraje institucional.
Sin embargo, si alguien viene al
porche y coloca los pies encima de la mesa, al estilo de Aznar con W. Bush, el anfitrión se carga de razones si quiere descargar la mesa de ese peso, que es un lastre de
falsa confianza. Uno también puede, como al parecer fue el caso, animar al invitado a sostener el gesto con el puro, y hasta
darle un masaje en las plantas dolidas de
los pies, como pudo haber sido, por aquella campaña de promociones bélicas por la
América hispana. Cada uno impone las
condiciones de su hospitalidad.

La hospitalidad de la casa como sitio de encuentro es una virtud que lo mismo se aprecia en la Moncloa que en la Plaza de la Revolución, en una cumbre internacional o en una comparecencia ante los medios en cualquier país. Uno, claro, escoge dónde están sus límites posibles, y si le gusta más, o menos, que el invitado fume y que además deje caer la ceniza sobre el eco tupido de la alfombra. Uno, claro, escoge si permite que su invitado se propase más, o menos, incluso que perturbe a otros invitados, o invitados, o que les meta mano, que todo puede ser, y esto lo sabe quien organiza algo de vez en cuando en casa y vienen más de diez, y se va haciendo

aceptación del nuevo modelo por sus destinatarios, aventuraré mi opinión al respecto. Los alumnos no lo quieren porque temen, con razón, que se rebaje el nivel del título y salgan perdiendo cuando éste se confronte con el de los actuales licenciados; y, para obtener tan magro resultado, no querrían realizar un esfuerzo continuado durante todo el curso.

Los profesores están más divididos. Los

Como no existen datos ciertos sobre la

Los profesores están más divididos. Los que tienen contacto con el poder apoyan el nuevo modelo; otros se oponen, aunque de una manera tibia, pues no se han manifestado con la contundencia que hay que emplear cuando se plantea un rechazo frontal; y los demás docentes no se han pronunciado porque hace mucho tiempo que han dejado de esperar que los poderes públicos reconduzcan efectivamente la lamentable situación en que se encuentra nuestra universidad. Y, en todo caso, no aprecio el menor entusiasmo entre los profesores, sobre todo cuando se constata que las endeudadas universidades quieren efectuar toda la reforma con un coste cero. Como el aumento de la tarea docente del profesor no irá acompañado de un incremento de sus retribuciones, se llevará a cabo a costa de sacrificar total o parcialmente la tarea investigadora.

Los analistas coinciden al sostener que el modelo que se pretende implantar en nuestras universidades es casi idéntico al que actualmente se aplica en la Enseñanza Secundaria y en el Bachillerato: consiste en reducir la importancia de la aptitud del estudiante y potenciar su actitud, en poner el acento en las actividades que habrá de realizar durante el curso –le salgan bien o mal– aunque dejen de evaluarse a fondo los conocimientos verdaderamente adquiridos.

Como será más fácil que hoy obtener un título universitario, a mediados del siglo XXI millones de empleados, prestadores de servicios y empresarios serán graduados que sólo poseerán unas ligeras nociones sobre las materias que han estado tratando durante sus estudios, por más que hayan venido realizando continuas actividades sobre ellas.

¡Ya vienen los bolonios!

tarde, y el mueble-bar fluctúa como la bolsa en el crack del 29. A veces hay que ser equilibrista, porque quién no ha tenido alguna vez un mal día, o una mala noche, y las relaciones de años pueden resquebrajarse con una sola bronca. A mí, personalmente, nunca me ha gustado que vengan a mi casa a colocar los pies encima de la mesa, y por eso yo tampoco lo hago, y mucho menos que alguien venga a mí salón para empezar a contar chistes machistas, o racistas, porque no me hacen gracia, y además me molestan, me hacen sentirme incómodo en mí casa, que es lo que uno nunca debe estar en sus propios dominios.

No vamos a cargar demasiado las tintas con el silencio de José Luis Rodríguez Za-

patero ante las idioteces que ha dicho Berlusconi sobre las mujeres, que vienen siendo las mismas desde su amistad antigua con
Aznar; pero es verdad que en ciertas ocasiones el silencio no es
nunca suficiente, por más que el presidente haya convertido la
paridad entre sexos en una más que probable encrucijada institucional. También sabemos adónde nos llevó la guillotina diplomática de Aznar en las relaciones con Cuba, y que a veces debemos transitar una línea difusa. Pero ninguna diplomacia explica
que alguien venga a casa y nos insulte, y encuentre la callada
por respuesta.



Y tu mamá, también

OR si no lo recuerdan, éste es el título de una película protagonizada por una espléndida Maribel Verdú, en la que comparte coche y cama con dos adolescentes por tierras mexicanas. Pero no se trata de hablar, ni de cine ni de la Verdú, sino que a uno se le ha venido a la cabeza este título, al ver lo que está ocurriendo con la moción de censura, contra el alcalde popular de Benidorm, pactada por los concejales socialistas y un tránsfuga del PP.

Son muchas ya las mociones de censura que se han llevado a cabo en los últimos meses, y años, y también son bastantes las que se están preparando. Lo que pasa es que la de Benidorm tiene el morbo añadido de que una de las firmantes es la madre de la secretaria de Organización del PSOE, Leire Pajín, quien ha desautorizado dicha moción. Bueno, han buscado la fórmula de que dimitan los concejales socialistas para que Leire no tenga que expedientar a su propia madre. Después, Dios dirá.

Porque, vamos a dejarnos de hipocresías. El pacto antitransfuguismo, con su correspondiente mesa, es una pura entelequia. Quedó bien cuando se anunció su constitución pero, por la vía de los hechos, se ha demostrado que sólo sirve para que sea nombrada en vano. ¿O no? Cada dos por tres alguien anuncia que se va

El pacto antitransfuguismo, con su correspondiente mesa, es una pura entelequia: del dicho al hecho hay mucho trecho

a recurrir a la mesa antitransfuguismo. Y después, lo de siempre, que del dicho al hecho hay un largo trecho.

El poder es el poder, aunque sea en un ayuntamiento pequeñito. Y si para quitar a un alcalde de los otros y poner a uno de los tuyos, hay que recurrir a una enrevesada interpretación de lo que es, o no es, un tránsfuga, pues se hace. Eso sí, siempre en bien del pueblo. Que ahí está el arte de ser capaz de interpretar lo que el pueblo quiere, lo que el pueblo demanda, lo que al pueblo le interesa.

Mirando las cosas desde esa óptica, y poniéndose las gafas del color que a uno le interesa, la defensa del bien común y lo que el pueblo quiere, aunque no lo diga—ya lo dijo en las elecciones, pero eso es sólo un detalle—tienen que estar por encima de cualquier lealtad política, compromiso electoral o pactos entre partidos.

Vamos a ser serios, si de verdad se quiere acabar con el transfuguismo, primero hay que ponerse de acuerdo en definirlo, porque no es tránsfuga todo lo que reluce. Y, sobre todo, que los propios partidos se lo crean, y se convenzan de que no se puede romper la baraja cuando las cartas no te interesan. Y para salir del paso, siempre se puede recurrir a lo de "y tu mamá, también".

Opinión

O hay indicios de que las campañas oficiales que recomiendan no besarse ni darse la mano para prevenir el contagio de la gripe A hayan tenido éxito. Entre que la gripe se presenta leve y asusta más la palabra pandemia que su entidad patológica y que la ministra y los consejeros autonómicos del ramo sanitario han sido los primeros en saludarse con besos cuando se reúnen para combatirla, no hay quien se tome en serio sus consejos.

Además, estas campañas resbalan sobre una sociedad extremadamente besucona y partidaria del toqueteo a todos los nive-

les. Aquí nos gusta tocar mucho al prójimo (próximo) independientemente del grado de intimidad o conocimiento que tenga-mos con él. Y no digamos lo que atrae el beso, que ha dejado ya de estar reservado para la familia y los buenos amigos y amigas. Entre nosotros el ósculo se ha universalizado, y hasta trivializado. Mucha gente besa a todo lo que se menea. De cierta edad para abajo los españoles le damos un beso -mejor dicho, dos- a cualquiera que nos presente un conocido, aun en la sospecha de que es probable que no volvamos a verlo en el resto de nuestra vida

No creo que sea por lo que se afirmaba en la película El diablo dijo no: "Los besos son como los bombones: se comen porque saben bien, sin ninguna otra razón", porque los besos de los que hablo



Los besos vencen a la gripe

mejilla del besado, sino directamente al aire. Son besos de protocolo o cortesía social, que simulan una cercanía inexistente, un amago de familiaridad o simpatía las más de las veces inventadas sobre la marcha. Si lo pensáramos bien y a toro pasado, nos sorprenderíamos preguntándonos muchas veces por qué puñetas hemos besado a determinadas personas.

Es muy difícil, en fin, cambiar hábitos tan arraigados sin parecer un ogro o un misántropo. Todavía si fuéramos japoneses estaríamos acostumbrados a saludarnos con una inclinación de cabeza, esa es-

pecie de reverencia fría y aséptica, pero somos españoles, mediterráneos y europeos y necesitaríamos enfrentarnos a una enfermedad grave que se transmitiera a través del beso o el apretón de manos para que aceptáramos variar el saludo y, en definitiva, la forma de relacionarnos. Las autoridades sanitarias tendrán que conformarse con lograr que nos lavemos más y mejor las manos, tiremos a la basura los pañuelos que sofocan nuestros estornudos y no compartamos vasos y toallas. El osculismo seguirá vigente entre nosotros. No hay cuidado.

Como en la canción que Martínez Ares le compuso a Pasión Vega, "se ha acabado el tiempo y sólo queda eso... besos y besos y besos y besos". Se ha acabado el tiempo, y el espacio de esta columna.

no saben a nada. La mayoría no se dan a la

OY zurdo y, según un estudio del profesor de la UGR Julio Santiago, no veo el mismo lado bueno de las cosas que los diestros. Leo en Granada Hoy: "La Unesco promueve un plan de choque contra el grave deterioro del Albaicín", veo similar tratamiento en otros medios para un hecho informativo al que también yo acudí, y pienso... Soy zurdo y de los peores, un ultrazurdo diría, que no se entera de que los Cascos Azules toman ya posiciones desde la calle Elvira a la muralla zirí

para liberar el viejo arrabal de la devastación.

EL QUE APAGA LA LUZ

Albaicín para

zurdos

Federico Vaz

¿La Unesco? Se refieren las informaciones al Centro Unesco de Andalucía, un honorable club de jubilados con el loable fin de defender el patrimonio cultural e histórico, con una vaga vinculación con el órgano de las Naciones Unidas para la Cultura y que trasladó al delegado de Cultura de la Junta una docena de propuestas, tan intachables como obvias, de las que en París, sede de la Unesco, no han oído hablar. Distinta cosa es la amplificación propagandística que del modesto documento hacen quienes alimentan la leyenda urbana de que peligra la declaración de Patrimonio de la Humanidad otorgada en 1994. El Centro Unesco no es el primer co-lectivo al que el PSOE utiliza como ariete frente a otras instituciones.

Además de zurdo, soy alérgico a títulos rimbombantes, pero al de Patrimonio Uni-

Además de zurdo soy alérgico a títulos rimbombantes, pero al de Patrimonio de la Humanidad le reconozco utilidad

versal le reconozco utilidad si se entiende que es un tratado internacional que obliga a las instituciones a compromisos presupuestarios y a pactar planes de conservación y mejora. Que nadie, Ayuntamiento incluido pero no solo, ha hecho su trabajo es tan evidente que todo fuego cruzado es propaganda. Es de nota que para demostrar que el Gobierno sí invierte en el Albaicín, el subdelegado Antonio Cruz recurra al Plan E. Mientras con la mano zurda da cogotazos al alcalde, el delegado de Cultura Pedro Benzal tiende la diestra para "promover el diálogo entre las instituciones preocupadas por el patrimonio". Pasa por alto que ya existía un foro entre instituciones, la Fundación Albaicín, hasta que el ayuntamiento socialista de José Moratalla las expulsó y lo convirtió en patronato municipal.

Que se oculte el cableado, se paren los expolios o se borren las pintadas, bien, pero di-cen que el Diablo está en los detalles y ahí se quedará mientras se considere todo eso más urgente que propuestas como la interven-ción integral para recuperar el Zenete pensadas para un barrio habitado, no un parque temático; o mientras no retranquear un par de casas de San Juan de los Reyes se anteponga a librar de coches la Carrera del Darro. A Benzal le apuesto la zurda, que es la buena, a que es mucho más respetuoso un empedrado tradicional con rodaduras de asfalto que faciliten la movilidad en un barrio de ancianos al ruido y la fealdad de los adoquines que ha impuesto para la calle Pagés.

MIKI&DUARTE



OR fin, una estadística en la que este año estamos por debajo del 2008, pero es una buena noticia: en verano se ha reducido un 16% el número de muertos en las carreteras españolas. Destaca, en el lado más positivo, el descenso del 70% en los accidentes de menores de 24 años. Ciertamente, el tráfico es una de las asignaturas en las que el actual Gobierno saca mejor nota, en particular desde la implantación del carné por puntos en 2006. Las medidas complementarias de limitación de velocidad y reducción del alcohol en sangre permitido para ponerse al volante han sido bien acogidas por los ciuda-danos, a pesar de aquella grotesca intervención del ex presidente Az-

nar hace un par de años diciendo que no le gustaba que le dijeran a qué velocidad podía ir, ni con cuántas copas.

Ésta no era la opinión generalizada, y por primera vez en casi medio siglo han fallecido en accidentes de circulación menos de 400 personas en España este verano. Estupendo. Tengo, sin embargo, la sensación de que los coches van ahora mucho más rápido que hace tres años. Entonces, las autovías nacionales se parecían a las holandesas: todos los coches a 120, en los dos carriles. De repente, los conductores nos volvimos muy formalitos. Pero en este campo pasa como después de un infarto. Al principio, el enfermo asustado cumple con todas las recomendaciones sobre vida sana; hacer ejercicio a diario, co-



Trampas de tráfico

crimina a quien tenga una mejor tecnológía sobre los que no puedan permitírsela. Y, más recientemente, tampoco entiendo el menú de velocidades en el que hemos entrado en las autovías. A la llegada a Málaga desde Sevilla o Granada, por Las Pedrizas, se ha generalizado el límite a 80. Entiendo que se trata de un criterio nuevo en el acceso a las zonas metropolitanas. Ya tenemos tres posibilidades en autovía: 80, 100 y 120. Si las señales por tramos no son más grandes y explícitas, pronto necesitaremos un copiloto o un GPS que nos vaya advirtiendo a cuánto hay que poner el vehículo. La tecnología de los letreros con indicaciones sobre el destino, velocidad, ubicación de gasolineras y demás, es uno de los peores elementos de la se-guridad vial. No es sólo un problema español, pero sería bueno que la DGT, además de tomar sabias decisiones, aprenda a contárselas me-

jor a los usuarios a pie de carretera. Sería otra buena noticia.

mer con mesura, no fumar, etcétera. Des-

pués se va uno relajando, y al cabo de un cier-

to tiempo lleva la misma vida que antes del

susto. No he entendido muy bien la insisten-

cia con la que la Dirección General de Tráfico

ha anunciado los lugares en los que había

puesto cámaras y radares. Ni que sean lega-les los GPS que le van avisando al conductor

que se acerca a un poste de control. Eso per-

mite a algunos desaprensivos a ir a 180 kiló-

metros por hora en los tramos limpios y mo-

derarse en las zonas vigiladas. También dis-

Las empresas del BIC facturan más de 57 millones en los últimos 3 años

Unas 500 personas se emplean en las 46 sociedades que alberga este centro

Efe / GRANADA

Las empresas del Centro Europeo de Innovación-BIC del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de Granada, que alberga en la actualidad a 46 sociedades, han facturado más de 57 millones de euros en los últimos tres años, en los que han participado en un centenar de proyectos de desarrollo tecnológico.

El hecho de que se dediquen a sectores "punteros y emergentes", como el de las ciencias de la vida y la salud, la tecnología y comunicación y la bioinformática es lo que, a juicio del delegado de Innovación, Francisco Cuenca, ha propiciado que estas empresas no estén notando la crisis, a tenor de los datos de facturación.

Este centro europeo nació hace seis años como una incubadora de empresas para impulsar la creación de sociedades de base tecnológica y propiciar la movilización de recursos públicos y privados.

Es también un centro oficial para la emisión de patentes. Las empresas ubicadas en el BIC, en su mayoría granadinas, han desarrollado una treintena de patentes en los tres últimos años, según los datos de la Delegación de Innovación.

En la actualidad, unas 500 personas se emplean en las 46 empresas que alberga el BIC, de las que 396 son trabajadores de alta cualificación, mientras que se aprecia cada vez más una mayor presencia de las mujeres, que se está equiparando a la de los hombres, según Cuenca. Del centenar de proyectos en los que han parti-

Los Verdes critica el modelo urbanístico del PTS

Los Verdes ha criticado el modelo urbanístico del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) fundamentalmente por la "mala planificación del carril bici", la "falta de arbolado y de pantallas acústicas" y el hecho de que, dice, esté diseñado para facilitar el desplazamiento de coches. El portavoz provincial de Los Verdes, Mario Ortega, ha considerado que el PTS es "un ejemplo de cómo no se deben hacer las cosas". Ortega se ha referido entre otras cuestiones al "breve" carril bici, cuvo trazado está a su juicio mal planificado porque no pone al parque tecnológico en contacto con la ciudad ni con los pueblos de la Vega sur, y a la ausencia de arbolado, que contribuiría a frenar la contaminación atmosférica que hay en la zona como consecuencia del tráfico de la Ronda Sur y la Circunvalación.

cipado en los últimos tres años, la mayoría (63) eran de ciencias de la vida y la salud, seguidos de los de ámbito industrial de las TIC

(25), los relacionados con la bioinformática (9) v otras tecnologías (3). El 80% del total de los proyectos han sido realizados

además en colaboración con la Universidad de Granada o centros de investigación, según los datos de la Delegación de Innovación. Otra de las características es que la mayoría de las empresas que alberga este centro europeo ubicado en el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) trabajan en red con proyectos en co-mún. De hecho, el 60% tiene relaciones comerciales y empresariales entre ellas, lo que hace que una vez concluida la fase de "incubación", previa al inicio de su andadura en solitario ya fuera del PTS, mantengan durante un tiempo la domiciliación en el parque tecnológico.

CONSEJERIA DE INNOVACIÓN, CIENCIA Y EMPRESA Delegación Provincial De Granada

Anuncio de 7 de septiembre de 2009, de la Delegación Provincial en Granada de la Consejeria de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, para el levantamiento de actas previas a la ocupación de bienes y derechos afectados por el proyecto de instalación de La Línea Aérea 66 KV D/C con origen en SET Lecrin y final en Línea a 66 KV S/C Dúrcal-Orgiva, en el Término Municipal de Nigüelas (Granada). Expte. 10503/AT. Mediante Resolución de fecha 22 de noviembre de 2007 de la Delegación Provincial en Granada de la Consejeria de Innovación Ciencia y Empresa se otorgó la autorización administrativa y aprobación del proyecto de la instalación citada.

Con fecha 16 de Marzo de 2009 la Delegación Provincial de Innovación. Ciencia y Empresa de Granada dictó la Resolución de Declaración en concreto de Utilidad Póblica de la instalación de "La Línea Aérea 66 KV D/C con origen en SET Lecrin y final en Línea a 66 KV S/C Dúrcal-Òrgiva, en el Término Municipal de Nigüelas (Granada)", con número de expediente 10503/AT.

De acuerdo con lo establecido en el art. 5 de la Ley 54/1997, de 27 de noviembre, del Sector Eléctrico, dicha declaración de utilidad pública lleva implicita en todo caso, la necesidad de ocupación de los bienes o adquisición de los derechos afectados e implicará la urgente ocupación, a los efectos del artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, de 16 de diciembre de 1954.

En cumplimiento de lo establecido en el citado precepto de la Ley de Expropiación Forzosa, esta Delegación Provincial ha acordado convocar a los

en todo caso, la necesidad de ocupación de los bienes o adquisicion de los derectos afectados e implicará ai utigine ocupación, a los efectos de marticulo 32 de la Expropiación Forzosa, esta Delegación Provincial ha acordado convocar a los títulares de bienes y derechos afectados, que se citan en la relación anexa, en el Ayuntamiento donde radican las fineas afectadas, como punto de reunión, para, de conformidad con el procedimiento establecido en el mismo, así como en los artículos 56 y siguientes del Reglamento de Expropiación Forzosa, aprobado por Decreto de 26 de abril de 1957, llevar a cabo el levantamiento de las actas previas a la ocupación de los bienes y derechos afectados por el proyecto arriba indicado, y si procediera, las de ocupación definitiva, señalándos e a estos efectos el día 6 de octubre de 2009 a partir de las 9,30h. en el Exemo. Ayúntamiento de Nigüelas y siendo el orden del levantamiento de las actas el que figura como anexo a este anuncio.

De esta convocatoria se dará traslado a cadá interesado mediante la oportuna cédula de citación individual, publicándose en el B.O.E., B.O.J.A., B.O.P. de Granada y los diarios "IDEAL" y "GRANADA HOY", así como en el tablón oficial del Exemo. Ayuntamiento de Nigüelas todo ello de conformidad con lo establecido en el mencionado artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, señalando que las citadas públicaciones y enezilaza igualmente a los efectos previstos en la artículo 59.5 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, para el caso de domicilios ignorados o de notificaciones que no se hubiesen podido practicar.

Los propietarios y demás interesados, deberán acudir personalmente o representados por persona debidamente autorizada, acompañados del arrendatario, si lo hubiere y aportando los documentos acreditativos de su títularidad (escritura de propiedad o nota simple registral) y el último recibo del Impuesto de Bienes Inmuebles, pudiéndos a ecompañar de un per

En el expediente expropiatorio "Endesa Distribución Eléctrica S.L.U." asumirá la condición de beneficiaria. GRANADA A 7 DE SEPTIEMBRE DE 2009 EL DELEGADO PROVINCIAL Fdo. Francisco Cuenca Rodrígue:

RELACIÓN DE PROPIETARIOS CON BIENES Y DERECHOS AFECTADOS DE LA LA LÍNEA AÉREA 66 KV D/C CON ORIGEN EN SET LECRÍN Y FINAL EN LÍNEA A 66 KV S/C DÚRCAL-ÓRGIVA EN EL TÉRMINO MUNICIPAL DE NIGÜELAS (GRANADA). EXPTE. 10503/AT.

CITACIONES DIA/HORA	N° PARCÉLA SEGÚN PROYECTO	PROPIETARIO	TERMINO MUNICIPAL	PÁRCELA CATASTRO	POLÍGONO CATASTRO	REFERENCIA CATSTRAL
06/10/2009 9:15	0	Maria Gutiérrez Treitero 23710578-Q	Nigiielas	323	J. 1	18146A001003230000XL
06/10/2009 9:30	1	Ernesto Rodriguez Gutiérrez 23736669-W	Nigiielas	321	L L	18146A001003210000XQ
06/10/2009 9:45	6	Remigio González Carrillo 23539801-Z Pascualu Encarnación Sánchez Merino 23381686-R	Nigiielas	266	2	18146A002002660000XP
06/10/2009 10:00	7	Rodolfo Ortega López 24160523-N Soledad Corral Faciaben 24161486-D	Nigiielas	268	2	18146A002002680000XT
06/10/2009 10:15	8	José Laguna Barros 23715407-S	Nigüelas	269	2	18146A002002690000XF
06/10/2009 10:30	10-A	Miguel Errasti Uribe 02858525-Q Pilar Cuevas López 45068965-M	Nigüelas	309	2	18146A002003090000X1
06/10/2009 10:45	10-B	Hdros. de Antonio Maldonado González 23585064-J	Nigüelas	280	2	18146A002002800000XD
06/10/2009 11:00	u /	Concepción Fernández Ortiz 23557690-D	Nigüelas	298	2	18146A002002980000XP
06/10/2009 11:15	12	Miguel Casares Robles 23715645-T Virtudes Murtos Pidal 23715698-F	Nigüelas	302	. 2	18146A002003020000XF
06/10/2009 11:30	13 .	Adriana González Ortiz 23656583-W	Nigitelas	297	2	18146A002002970000XQ
06/10/2009 11:45	14	José Robles López 74704267-Z	Nigüelas	296	2	18146A002002960000XC
06/10/2009 12:00	16	Adela González Ortiz 23715717-A	Nigiielas	290	2	18146A002002900000XU
10/10/2009 12:15	17	German Enrique Tejerizo Linares 24199266-T Francisco Tejerizo Linares 24181875-C Dionisio Tejerizo Linares 24181876-K Matilde Tejerizo Linares 24221810-G	Nigüelas	207	2	18146A00200207000XO



Vivir en Granada

Juan Antonio Martín y su pasión por el desnudo

El fotógrafo Juan Antonio Martín desvela en Caja Rural su gran pasión por la pintura, que unida a la admiración por las formas y belleza del cuerpo femenino, motivaron la puesta en marcha de este proyecto que ha estado desarrollando durante el último año. La exposición consta de 25 obras.

CONCIERTO

Todos los lunes de este mes rock y blues acústico con José Carlos Morales de los Boogie Brothers a las 21:30 horas en La Tertulia.



Luis Córdoba, en Al Sur de Granada

Flamenco con Luis Córdoba al toque, Curro de la Chicuela al cante y Almudena Romero al baile en Al Sur de Granada. Luis, que nació en el seno de una familia gitana de Granada, ha seguido los pasos de su padre, el conocido guitarrista Melchor Córdoba. A las 21:00 horas.

ACTUACIÓN

Flamenco con José el Lince al cante, Lobo Guerrero al toque y Cristina al baile en La Vieja Escuela a las 22:00 horas.



SabadellAtlántico El valor de la confianza BS

rens Danés, Manolo Jiménez... Hasta el 30 de septiembre. Galería Rincón de Arte

'Documentos de identidad'

La galería Sandunga presenta Documentos de identidad, una exposición colectiva de fotografía en torno al retrato donde cinco artistas de diferentes generaciones y procedencias reflexionan sobre el tema creando obras con distintos puntos de vista. Participan Carlos Aires, Joana Cera, Sabine Dehnel, Christopher Makos y Carlos Pérez Siquier.

Galería Sandunga.

'De la Tierra al Universo'

La Alhambra acoge la muestra 'De la Tierra al Universo: la belleza de la evolución del cosmos' en la que pretende acercar al gran público a los secretos de espacio exterior y la fascinación de las imágenes que puede ofrecer gracias al arte de la fotografía.

Palacio Carlos V

'Inaudito'

Inaudito, la aventura de oír pone de relieve la importancia del oído dando a conocer su funcionamiento y cómo debemos cuidarlo. La muestra, impulsada por GAES, líder en soluciones auditivas ha contado con el auspicio del Museo Nacional de Ciencia y Tecnología. Los 20 módulos abordan el mundo del oído y del sonido desde distintas perspectivas, de una forma práctica y amena.

Parque de las Gencias.

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. Abierto de martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea acreditados. Otros países: 1,50 euros.

Palacio de Carlos V.

'Ciencia en vivo'

La ventana de 'Ciencia en Vivo' es un concepto de espacio transparente que forma parte de la nueva filosofía del Parque de las Ciencias. Es una forma directa de mostrar a los visitantes las líneas de investigación actuales.

Parque de las Ciencias.

raique de las ciencias

SANTA FE

'Andalucía imaginada'

El Centro Damián Bayón acoge la exposición 'Andalucía Imaginada. Fotografías 1910-1930', un particular imaginario andaluz que encandiló a los viajeros de las tres primeras décadas del siglo XX a través de 162 fotografías. Las piezas que se podrán observar hasta el próximo 2 de octubre fueron usadas para imprimir tarjetas postales con escenas tan populares como las gitanas del Sacromonte en Granada.

Centro Damián Bayón.

FUENTE VAQUEROS

'Lorca x 111'

El museo Casa-Natal de Fuente Vaqueros acoge la intervención que lleva por título 'Lorca X 111' que recrea y multiplica la imagen de Federico García Lorca en algunos de los paisajes naturales que disfrutó durante sus primeros años de vida.

Museo Casa Natal de Lorca.

LA LUPA

por Redacción



La página de la institución académica ha recibido más de 8,4 millones de visitas.

La página **web** de la UGR, en continuo crecimiento

Las nuevas tecnologías juegan, cada vez más, un papel muy importante a la hora de recabar información sobre todo lo relacionado con los estudios universitarios. Así, la página web de la UGR ya se ha convertido en un referente, sobre todo, teniendo en cuenta que hasta son muchos los que realizan sus estudios aquí pero buscan contenidos desde diversos lugares de España y del mundo. Este sitio de internet recibió durante el primer semestre de 2009 un total

de 8,42 millones de visitas, un 38% más que el año pasado, según datos de la Oficina web de la institución académica.

El número de usuarios únicos fue de 1,35 millo-

nes, que vieron 18,21 millones de páginas y se mantuvieron en la web un promedio de un minuto y 39 segundos.

En cuanto a la procedencia de las visitas a www.ugr.es, la gran mayoría, más de ocho millones, eran de España, seguidas de las de México (48.114), Reino Unido (34.468), Estados Unidos (34.468), Italia (30.175), Francia (28.542), Ale-

mania (24.427), Colombia (18.943), Chile (17.090) y Marruecos (14.532).

La web actual, que fue estrenada en abril de 2008, se reemplazará este mes de septiembre por una nueva página mejorada, traducida al inglés y coincidiendo con la puesta en marcha del registro telemático y los procedimientos de administración electrónica.

Entre las características del sitio destacan su ac-

PROCEDENCIA

Más de ocho millones fueron de España, seguidas de México, Reino Unido y EEUU cesibilidad, su visibilidad en los buscadores, su compatibilidad con los estándares actuales, su alta disponibilidad y sus traducciones a otros idio-

mas; de hecho se prevé traducir también al árabe el próximo curso.

Durante este mes se divulga además entre la comunidad universitaria el Cuaderno de Estilos y Manual de Buenas Prácticas en Internet de la Universidad, promovido por la Oficina Web con el objeto de conseguir una homogeneización de la imagen corporativa que proyecta la Universidad en la red.

Deportes

MOTOCICLISMO • Mundial de Resistencia

Tres puntos más para Molina

El equipo del hueteño sobrevive al Bol d'Or y ahora es quinto en la general



Momento en el que el depósito de gasolina de queda adherido al tanque de la moto de Álvaro Molina.

Granada Hoy / GRANADA

El equipo Córdoba Patrimonio de la Humanidad, donde milita el piloto granadino Álvaro Molina, logró sobrevivir a una de las pruebas más exigentes del Mundial de Resistencia, la Bol d'Or en el circuito de Magny-Cours, y sumó tres puntos más en la clasificación general de Superstock que los relega al quinto puesto, a un punto del conjunto Motors Events.

Los problemas fueron constantes durante las 24 horas que duró la carrera. El tercer puesto en los entrenamientos cosechado por el granadino sólo sirvió para salir en el duodécimo puesto. La clase del de Huétor Vega se notó desde la misma salida y, en las primeras vueltas, el granadino alzó a su equipo al sexto lugar. Desde ese momento, al equipo le empezaron a llover los problemas, y no precisamente los atmosféricos.

Un error burocrático castigó a los de Molina con stop&go. Los más de dos minutos de penalización relegaron al Córdoba Patrimonio al vigésimo tercer lugar de la carrera.

Los sucesivos relevos recolocaron al equipo entre los diez primeros (novenos, a las 2:00 horas). En plena remontada surgió el segundo contratiempo serio. En uno de los repostajes, el surtidor de gasolina se adhirió al tan-

Qatar cerrará la temporada el 14 de noviembre

Álvaro Molina volverá al Mundial de Resistencia con su equipo el próximo mes de noviembre. Entonces, la competición se habrá trasladado al circuito de Losail, en Qatar, última prueba del Campeonato del Mundo y donde pelearán con otras dos escuadras por ser terceros entrar en el podium mundialista -tienen que quedar por delante de ellos-. De cara a la última prueba, debido al largo trecho entre la prueba de ayer y la qatarí, el equipo volverá progresivamente a los entrenamientos. En concreto, el Córdoba Patrimonio lo hará en dos semanas en el trazado de Albacete.

que de la moto, lo que obligó a cambiar el mismo dentro del *box*. Con la Kawasaki de nuevo en liza, el trío competidor andaluz cayó diez puestos (19°).

Un gran relevo de Álvaro Molina adelantó al equipo al puesto número doce, pero la participación posterior de sus compañeros Sainz y Castro y la rotura en la parte final del embrague de la montura dio como resultado final el décimo cuarto lugar. **BALONCESTO • EBA**

El GAM abre la temporada con las muñecas frías

Unicaja Málaga

/ 3

GAM Atarfe

62

el Río	7	García	0
iano	9	Abad	7
érez	10	De la Higuera	13
ernández	11	David García	4
alle	6	Pin	10
ozas	17	Almazán	8
azán	2	Pintor	1
abonis	11	Guijarro	2
amírez	0	David Ruiz	15
ว์สุดแดส	0	José E García	2

Árbitros: Castillo Morales y Aragonés García. Eliminó por faltas al local Pozas. Incidencias: Encuentro disputado en el Pabellón Municipal de Los Guindos ante unas 200 personas.

G. H. / GRANADA

Un horrendo porcentaje en tiros de tres (2/20) y tiros libres (21 fallados de 35) condenó a la derrota al GAM Atarfe en su estreno liguero ante el filial del Unicaja de Málaga.

Al desacierto con los lanzamientos se unió un arranque frío del equipo atarfeño, que en el primer cuarto dilapidó parte de sus opciones al encajar un parcial de 10-0 que no pudo remontar en ninguna fase del partido a pesar de que las rentas locales, después de que el GAM se aplicara más en defensa, nunca superaron los diez puntos.

VOLEIBOL • Copa de Andalucía femenina

El Universidad, campeón

Universidad Granada 3 Emisa Chiclana 2

UNIVERSIDAD: Moral, Ortiz, Celia Bedmar, Silvia Bedmar, González y Ferrer. También jugaron: López -líbero-, Cristina Almagro, Alicia Almagro y Huertas.

CHICLANA: Rodríguez, Saucedo, Belmonte, Jiménez, Herez y Macías. También jugaron: Muñoz -líbero-, Fernández, Sánchez y Aragón. Árbitro: Raúl Expósito, Eva Sánchez y Ricardo Fernández - anotador- (cordobeses). Parciales: 20-25 (20): 25-22 (24), 22-25

(23'). 25-15 (21'). 15-13 (16'). Incidencias: VI Copa de Andalucía, Trofeo Lola Jiménez, disputado en el pabellón del mismo nombre en Montalbán (Córdoba), ante unos 100 espectadores. Fue emitido por Canal2 Andalucía.

G. H. / GRANADA

El CD Universidad de Granada de voleibol femenino conquistó contra pronóstico la sexta edición de la Copa de Andalucía al vencer al Emisa Chiclana, equipo de categoría superior a las universitarias. El partido estuvo marcado por las imprecisiones de ambos conjuntos, frecuentes en un duelo de pretemporada como el de ayer. Durante el primer set, resuelto en favor de las gaditanas, se impuso su juego defensivo ante los errores de bloqueo de las chcias de Fran Santos (20-25). En el segundo parcial, mejoró en todos los aspectos el equipo universitario hasta lograr hacerse con el mismo (25-22).

La poca preparación del conjunto granadino pasó factura en el tercer set. Ni el bloqueo ni la recepción fue el del parcial anterior, aunque las irregularidades del Chiclana ajustaron el marcador (22-25). El Universidad volvió a encontrarse cómodo en el cuarto set. Mucho. Ganó de diez a su oponente (25-15). En el desempate final, la inercia del Universidad resultó decisiva para cerrar el encuentro con un ajustado 15-13.



Las chicas del CDU, en un partido de la pasada campaña.

TENIS DE MESA

Laura Ramírez y Ángela García logran medalla en el Interterritorial

G. H. / GRANADA

Las palistas granadinas Laura Ramírez, en categoría infantil, y Ángela García, en alevín, ambas del CajaGranada, se hicieron con sendas medallas de oro y bronce en el Interterritorial que se ha llevado a cabo este fin de semana en Narón, La Coruña.

En su año de debut en edad infantil, Laura Ramírez ya es de oro. La granadina se impuso a la manchega y anterior campeona de la categoría Sofía Barba, lo que la confirma como la palista del futuro del tenis de mesa español.

Por detrás, Ramírez tiene digna sucesora en alevín. Ángela García logró una digna presea de bronce y se quedó a un juego de lograr el oro debido al triple empate producido en la parte final del torneo.